

2023 SDGsリーダーズキャンプ 参加者振り返り

名前	① 教育講演会「地球温暖化に挑む海洋教育！」について	② 無人島宿泊活動について	③ 食事（野外炊事含む）について	④ 海洋教育活動について	⑤ 海洋スポーツプログラムについて	⑥ その他キャンプ全般について	⑦ 「海洋教育とSDGs」への具体的なアイデア・案について	⑧ 今後実際にやってみようと思うこと・実践したいと考えていることについて	⑨ このキャンプについて、どちらから情報を入られましたか。	⑩ 興味・関心のある項目について、チェックを入れてください。	⑪ YMCAからの情報をご希望されますか
	<p>東京大学の先生のお話を聞く機会がなかなかないので非常に楽しみにしてました。オンラインになると聞いて少し残念に思っていたのですが、現地に来て講演していただけて本当にうれしかったです。</p> <p>南太平洋の島々についてのお話がいちばん興味を惹かれました。自分が社会科の教師をしていることもあり、考えさせられるところが多かったです。</p> <p>最近の気候変動についても触れながら地球温暖化についてお話しされ、未来への予測もお聞きすることができ、よい学びとなりました。</p>	<p>前日の夜に1からどうするか参加者が話し合い、決めてから無人島にわたり、活動を行ったのがよかったです。</p> <p>もう少し自分たちで自炊してもよかったですかなと思いますが、プログラムあんなに盛りだくさんさせていたいただいてこれいいのかなとも思います。</p> <p>おいしかったです。ありがとうございました。</p>	<p>もう少し自分たちで自炊してもよかったですかなと思いますが、プログラムあんなに盛りだくさんさせていたいただいてこれいいのかなとも思います。</p> <p>おいしかったです。ありがとうございました。</p>	<p>事前にお知らせいただいたチラシの中に書いてあった中で僕は海はたるといばん見なかったもので、海はたると採取して実際に見たときは感動でした。</p> <p>実際に海の中でプランクトンを見てもらったり、魚の群れを見てもらったり、自然の中で新しい学びがたくさんありました。</p> <p>釣りも楽しかったです(僕は釣れませんでした笑)。ありがとうございました。</p>	<p>たくさん体験させてほしいという感謝の一言です！</p> <p>ヨットとSUPは楽しかったです。稲田さん、キャンプリーダーの方々の活動がいたでたきながら楽しかったです。ありがとうございました。</p> <p>とてましたのしかったです！</p>	<p>3泊4日ぜんぶのしかったです！</p> <p>参加してよかったと思いました。</p> <p>はじめは参加人数が少ないと聞き、実際に4人しかなくて大丈夫かなと思いましたが、キャンプがはじまってみると人数の少なさはまったく気にならなくなりました。活動が充実してあっという間に4日が終わりました。</p> <p>帰りたくないなあと思いつつ帰る準備ができてきました。ありがとうございました！</p> <p>スタッフの皆さまありがとうございました。</p>	<p>勤務校でライオンズクラブとタッグを組み、マイクログラスチックと経絡の場について考える取り組みを今しているところ。</p>	<p>1日目の講演会で南太平洋の島々についてのお話を聞いて、社会科の授業でももう少し詳しく触れたいなと思いました。</p> <p>自分ももう少し勉強します。</p> <p>今回はSDGsリーダーズキャンプに参加しましたが、帰りのバスの中でジュニアリーダーキャンプの概要を見させていただいて、子どもたちがどのように活動するのか僕も見れたらなあと思うしました。機会があれば子どもたちが参加するキャンプにもお供させてもらえたらうれしいなと思いました。</p>	<p>3月に大阪で行われた野外活動ミーティングで</p>	<p>海洋教育, 気候変動, SDGs</p>	<p>希望する</p>
	<p>普段聞く機会のない分野のお話を、しかもその筋の専門の先生から直々にご説明頂く貴重な時間でした。地球温暖化が環境に影響している事実を改めて理解し、自分ができることはあるのか考えさせられました。</p>	<p>みんなで決めた事を達成するために、それぞれが自然と得意分野を活かし、またお互いを尊重し、賢々と努力すると、大人になつてからはなかなかない事をした気がしました。また振り返ってみて、こう言う場面で自分ができる行動というのをも改めて認識できた気がします。</p>	<p>量は充分すぎるくらいボリュームがありました。個人的には施設ではもう少しヘルシーなものがあると嬉しかったです。野外も若手足りないくらいがサバイバル感あって良かったです。</p>	<p>非常に満足です。体験の中でたくさん学びがありました。</p>	<p>非常に満足です。道具の準備、運搬などの大変さも知り、また細かい操作などもしっかりと教えて頂き、リゾートでの体験と全く違いました。</p>	<p>高度に安全が確保されている中で自由度が高さも知り、また細かい操作などもしっかりと教えて頂き、リゾートでの体験と全く違いました。</p>	<p>この体験の素晴らしい点を周りの子供が知る機会に伝えたい。</p>	<p>先生に教えて頂いたサイトなどで、海水温や波の状況をチェックし、地球温暖化がもたらす影響と自分ができることは何なのか、考えてみたい。</p>	<p>朝日新聞メルマガ</p>	<p>海洋教育, 生物多様性, 気候変動, ESD教育, SDGs</p>	<p>希望する</p>
	<p>学生の頃に学んでこなかったことであり、大人になつてからも知らなかったので、こうして講演して下さったことが非常に勉強になりました。</p> <p>海洋教育は単に海のことだけでなく、諸外国との関係性を含めた外交のこと、地理や歴史にも深く関わっているとても大切な視点であると感じました。</p>	<p>当初思っていたプログラムと異なつたため、参加者の気持ちに配慮修正をするのが大変でしたが、結果的に活動内容自体を自分たちで決められたことは、とても有意義で面白い体験となりました。甲子園み事は「無人島でキャンプをする」ということでも魅力的に感じました。</p> <p>終了してからは、実は「無人島」は自分達を上げるためのミッションで、チームで何かを行うことの難しさを行動内容を決めることの方が重要だったのだと思いました。</p>	<p>大変個人的な感想を述べると、1日3食しっかり食べて健康でした。途中寝れなかったため、センターでの食事は、揚げ物が多い日は少し重たかったです。ただそれは都会的な生活で自分の胃が弱っているだけなので、本来はあれだけ活動しては体が丈夫な人でも体調不良を覚えておきます。</p> <p>野外炊事は、焼いただけで、くらいがちょうどいいのかもしれません。朝飯は用意してもらい正解でした。</p>	<p>水中ドローンが故障したのは残念でしたが、ほほほでの活動をさせていただきとても面白い体験ができました。リーダーズキャンプ終了後、真珠湾の高砂での滞在期間がありました。</p> <p>加えてパラオ式フィッシングでタコ釣りをしました。釣って食べる面白さを覚えて、今は釣り竿も購入しました。10からは放送大学でも、海洋学の受講を検討中です。</p>	<p>大人であればあるほど、「できるかわからないけれどやってみよう」という意欲を引き出すまでに時間がかかるかと思いますが、今回は参加人数が少なかったからこそできたことがたくさんありました。本来の定員数ではここまで手厚くサポートしていただければ、この数のプログラムを実施することは恐ろしく難しく感じます。</p> <p>参加者同士の仲も厚まりやすく、その点で参加者としては大変アツク感じました(適切な言い方ではないかもしれませんが)。またサポートはありますが、ある程度放置されるのもよい加減でした。</p> <p>晩ご飯の後は飲み会であり、とても有難くうれしかったのですが、お腹がいっぱいで用意していただいたお料理がそれでは入らないのが残念でした。晩ご飯と宴会は一緒に問題ないように思います。</p>	<p>これだけ海で遊べて釣りができるのは、海がきれいで、生き物がいる環境が保たれている間だけであることは忘れてはいけません。温暖化が影響して海中環境が年々変化しているのだから、今ある環境が失われなくなつていくために、地産地消の生活でCO2を減らす努力が大切です。電気の節約、プラスチックごみを減らす努力など、普段からよく言われるエコ活動が、海の保全にもつながっていることがわかるだけで意識は変わると思います。</p>	<p>朝日新聞メルマガ</p>	<p>海洋教育, 生物多様性, 気候変動, ESD教育</p>	<p>希望する</p>		
	<p>なんとなく理解していた形の地球温暖化が「待たない」ということを認識させられました。そして、それでは我々が今できることはなんなのかを、今後の自身の重要課題のひとつとなりました。</p>	<p>元々アウトドア人間なので、特に刺激はありませんでしたが、内山先生の「バブル」と、参加者各位の熱心、やっぱり人間が一歩前を踏み出すと面白いです。</p>	<p>個人的には流木も多く、ラクチンな飯でしたが、子供たちがこの環境であれば、是非参加を勧めてくれるところも多いただろうと感じました。将来的に教員日本人を減らすために参加者を誘って欲しいです。 ※カリーの食材は、参加人数の減少に応じた量を望みます(笑) 少し少すぎました。</p>	<p>非日常を満喫できました。内山先生の豊富な知識に勉強になりました。</p>	<p>すべてにおいて楽しめました。また安全に配慮されていたので、子供たちも楽しめるプログラムだと思いました。加えて、参加者の発案が、ホントにいいアイデアを思いついて、それが、持っている技術(ロープワークなど)が活用できる、いろいろな意味で楽しめました。人生で二度とやることはないと思いますが、二度目があるなら改善点は多々あります(笑)。</p>	<p>サンゴの白化、魚類の生態系の北上など、僕では理解できませんが、いずれも自身の生活圏ではない部分ではありますが、帰宅してからマウイ島の山火事、台風7号の近畿断崖による水害、野生の熊が富士五湖周辺や北海道で出没していることなど、身近な題材を絡めるほうが、より聴講者の理解が深まると思えました。</p>	<p>台風7号の水害ボランティアに行きましたが、若年層のボランティアが減っていることに危機感を感じました。地球温暖化やクライマート教育の重要性を子供たちに教えていけたらなあと思います。僕でかかればいいですが、自身の現状は何も変わらないことを伝えたいです。</p>	<p>失恋しただけで、朝日新聞もしくはネット上だと思います。</p>	<p>気候変動, SDGs, 子供の貧困</p>	<p>希望する</p>	